
弃管小区找出路 居民有了幸福感

产品名称 弃管小区找出路 居民有了幸福感

公司名称 长春金泰物业管理有限公司

价格 .00/件

规格参数

公司地址 长春市绿园区基隆路与青龙路交汇处

联系电话 0431-88888888 17703613179

产品详情

“'我们小区以前是‘破烂街’，垃圾没人收，下雨了积水能到小腿肚，20多年都没通天然气⋯⋯问题老
多了，住着都闹心。还好，现在这些问题都解决了!”提起老旧小区改造，教师楼小区居民白玉玺的脸上
满是笑容。

今年72岁的白玉玺1996年搬到教师楼小区居住后，一直没离开过。这20多年，他眼看着小区从物业不作
为到弃管，再到社区接手逐步改造，他是老旧小区变化的亲历者，也是受益者。

“我们这个小区原来有物业的时候管理得就不好，再加上小区住户流动性大，收不上来物业费，2015年
物业彻底撤出，这儿就成了弃管小区，花坛、绿地都被居民种上了菜。”作为小区的业委会成员，白玉
玺对教师楼小区的变化了如指掌。

物业弃管之后，阳光社区开始接手，逐步对教师楼小区进行治理、改造。社区多次协调街道等上级部门
为小区的4栋楼做了保温措施，修整了小区内道路，还把小区内的下水井都通了一遍。“社区还着手引进
新的物业公司接管小区，可惜几次都没成功。”白玉玺感叹地说，主要是因为小区里不少都是出租房，
还有的房子都mai卖好几次了，好多住户都不愿意交物业费，所以一直没有物业公司愿意接手。

由于一直无法引进物业，教师楼小区内的垃圾始终没有专人清理，小区内的垃圾有时一堆好几个月，有
的住户要在垃圾堆上走路，垃圾堆得高的地方都有半人高了。“还好当时是冬天，不然那个味道得熏恶
心不少人。后来光是清理垃圾，社区和环卫工人就清理了好几天。”2019年初，针对教师楼小区的实际
情况，社区着手居民自治，由社区和业委会牵头，每户居民每年交卫生费、垃圾处理费共200元，解决小
区的环境卫生问题。“起初很多人都不愿意交这个钱，于是社区安排工作人员每人包保一个单元，和业
委会成员一起挨家挨户上门说明情况、收钱。有几户人家，据我所知从搬进来就没交过物业费，但是后
都交了这200元钱，可见社区的工作做得有多到位。”白玉玺回忆。

不仅如此，社区还为教师楼小区居民解决了一个困扰了他们20多年的大难题。“我们小区一直都没通天
然气，20多年了，只能用煤气罐。”白玉玺说，他们找过天然气公司，但是小区的建筑图纸丢失，天然
气公司没法施工，小区也没人牵头去处理这件事。直到2015年，由社区出面带着他们跑这件事，找图纸
、找老住户、找专家、去相关部门申请。他说，社区找来测绘人员，挨家挨户进门测量、画图纸，很多



居民不在家，社区就想尽办法去找人、做工作。“图纸画好之后，天然气公司才接收。2018年，天然气
公司进来施工。2019年，小区正式通天然气。当时正好是春节前夕，大家伙特别高兴，以后再也不用扛
煤气罐了!”

曾经的教师楼小区还因为电路老化而存在着严重安全隐患，社区和街道协调资金，于2019年将小区内电
路全部进行了改造，受到居民一致赞扬。

“社区帮我们解决了用电、用气、卫生等问题，居民从中受益，从这一件件事里大家也看到了社区为民
服务的拳拳之心，我们小区的renqi上来了，人心也齐了，小区在社区和居民的共同努力下，发生了翻天
覆地的变化。”白玉玺笑着说，现在小区干净整洁，绿地小广场里凉亭、座椅齐全，还安装了健身器材
，居民有了休闲娱乐的去处。以前小区租房、卖房都很难，人家一看这环境扭身就走了。现在可不一样
了，环境好了，房价都跟着涨起来了，特别抢手。

“居民的满意就是我们工作的动力。”书记说，前段时间居民反映下水井有异味，下一步社区打算把小
区的下水井全都清洗一遍，还打算为教师楼小区统一更换防盗单元门，让居民的满意度、幸福感得到进
一步tisheng。

百姓事百姓议 化解矛盾在基层

为了更好地为辖区居民服务，解决居民在生活中遇到的问题，阳光社区在原有的居民议事制度基础上，
成立社区“百议堂”，又称“百姓议事堂”，大事小情都拿到这里议一议，让百姓的事百姓议。

社区“百议堂”由社区党委书记毕凤文担任理事长，辖区司法所所长、民警、律师担任理事，“三长”
人员、在职党员、物业公司、居民代表等人担任议事成员。社区根据群众意见、建议或反映问题的轻重
缓急程度，分类建立“绿色、橙色、红色”群众诉求机制，按照“绿色一周、橙色一月”和“红色定期
跟进”的要求限定期限办结，对办理清单实行销号管理。

据社区工作人员纪宏介绍，在辖区内老旧散小区治理上，“百议堂”发挥了很大作用，民生问题、邻里
矛盾都是在“百议堂”解决的。

社区的花园小区被物业弃管，垃圾堆积着没人收，连高层住宅的电梯都停了，居民之间也有不少矛盾。
社区了解情况后，召集小区居民到“百议堂”共同商量小区管理问题，很多居民白天上班，社区就把议
事会定在晚上召开，尽量让每一家都出代表参加。

纪宏说：“在议事过程中，我们发现有一部分居民很有正能量，比较热心，能张罗事儿，能发挥积极作
用，我们就发动这部分居民当带头人，让他们牵头开展小区居民自治。”

在社区的不断努力下，世纪花园小区电梯维修、更换单元门、清运垃圾等问题都在“百议堂”陆续得到
解决，还成功引进新物业。“以前电梯困人按报警按钮都没人管，后来又停运，给我们生活带来很大困
扰。后来社区和我们共同商议解决办法，居民集钱维修电梯，社区又联系专门的电梯公司对电梯进行维
护，现在电梯定期有人来检修，大家都特别满意。”居民王女士说。

社区“百议堂”搭起民意“直通车”。如今，社区居民已经习惯有事就议，通过“百议堂”，社区不仅
能及时发现居民矛盾，更能及时引导居民解决矛盾。文明养犬、街区改造等民生问题都在“百议堂”顺
利解决，居民自治能力有所提高，和社区的关系也更近了。

毕凤文书记表示，现在社区会主动找居民议事，社区的民生经费支出会根据居民的需求，在做每项决定
前都会充分听取居民的想法。“百议堂”现已成为阳光社区居民自治的“dapinpai”、群众工作的“好抓
手”、党群关系的“连心桥”。



文养结合 居民生活更多彩

在改善居住环境、解决民生难题的基础上，阳光社区坚持以居民需求为导向，成立社区教育学院，针对
老年人和妇女、儿童分别开展有针对性的社区课程，丰富居民的精神生活。

面向老年人，阳光社区引进吉林广播电视大学“文养结合”项目，征求居民意见，选择购mai声乐、舞蹈
、书法、面点、花艺、扎染等十几门课程，请教师，极大程度满足居民精神文化需求。自项目开展以来
，共有600多位老年人积极参与。

社区工作人员孙海英说：“2015年我接手文体工作，当时社区场地有限，没有居民活动室，来社区活动
的人并不多。后来社区有了专门的活动场地，又引进很多课程，慢慢吸引了很多老年人来上课。”不少
老年人都说，来社区上课能娱乐、能锻炼身体，可比在家里待着有意思多了。居民杨阿姨今年70多岁，
几年前患了脑出血，留下后遗症，行走困难，生活无法自理，老伴十几年前就去世了，需要保姆每天贴
身照顾。后来杨阿姨来社区参加了健身课，练习太极拳、健身操等锻炼身体，两年多过去了，现在杨阿
姨身体明显好转，精神面貌发生很大变化，参加社区活动更加积极了。

老人们对社区的课程非常感兴趣，好多人都是上午来听一节，中午回家吃个饭，下午还来听课，特别准
时，像上班一样。来听课的老年人年纪大的80多岁了，老人们在一起玩一玩都觉得很开心，都说社区有
家的感觉。还有一些平时不爱出门的老人，被课程吸引，也常来社区和大家聊天、写字、唱歌。

孙海英说：“看着老人们开心，我们也觉得很有成就感。”现在阳光社区有舞蹈、合唱、书法、太极拳
、乒乓球队等10多支文体活动队伍，老人们不仅仅是追求休闲娱乐，还追求技能tisheng，踊跃参加区里
、长春市举办的各种比赛，还获得很多奖项，大家兴致很高。

此外，面向妇女儿童，社区引进省妇女儿童活动中心“蒙学苑”项目，购mai传统文化课，充分利用、寒
暑假开展国学、茶艺、魔方、读书心得分享等课程和活动，促进亲子关系和谐，得到了家长们的认可与
肯定，积极带孩子参加。下一步，社区打算购mai家庭教育、情绪管理等课程，有针对性地为辖区内的家
长解决亲子难题。
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